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Eingang Thema Inhalt Antwort/ Bearbeitung

2012-08 Defektes WC
Es wurde ein defektes Urinal in Geb. 14-
1.10 gemeldet.

Der Defekt wurde von den Hausmeistern behoben (Stand: 22.08.12).

2012-08
Fb Bau: Architektur-
kommunikation

Es wird angeregt, ein solches Fach, mit 
dem Studierende sich online 
präsentieren können, einzuführen.

Der Dekan des Fb Bau berichtet: 2005-2010 existierte ein solches Wahlfach 
mit dem Ziel, Studierenden über das Internet die präzise Darstellung ihrer 
persönlichen Arbeitsschwerpunkte zu vermitteln. Aus technischen und 
Datensicherheitsgründen musste die Plattform jedoch eingestellt werden. 
Zudem konnte der Fb wg knapper personeller Ressourcen keinen Neustart 
durchführen (Stand: 22.08.2012).

2012-07 Graduierungsfeier St. Petri

Es wird angeregt, die Feier zukünftig 
fachbereichsintern und weniger 
förmlich zu gestalten. Hierzu wird eine 
Umfrage gewünscht.

Die Abt. IV, Öffentlichkeitsarbeit,  und das Präsidium möchten mit der 
Graduierungsfeier die Leistungen der AbsolventInnen krönen und diese auch 
für die Öffentlichkeit in das entsprechende Licht rücken. Dies wäre mit einer 
kleineren Veranstaltung so nicht möglich. Das positive Feedback bestätigt 
diese Art der Veranstaltung; eine Umfrage hierzu ist nicht geplant. Über 
Verbesserungsvorschläge und Rückmeldungen freut sich die Abt. IV, Herr 
Grümmert bastian.gruemmert@fh-luebeck.de (Stand: 17.07.12).

2012-07 Telefondurchwahl UzL-FHL

Es ist gewünscht, wie von FHL-Seite aus, 
auch von der Uniseite aus die andere 
Hochschule mit einer Kurzwahlnummer 
anwählen zu können.

Herr Jesse, Abt. VI, technische Dienste, berichtet: Die Uni/ UKSH gehören nicht 
zum Kommunikations-Netz Schleswig-Holstein. Die Einrichtung der Kurzwahl 
zur FHL ist nicht mehr möglich; hierzu hat es bereits Gespräche mit dem 
CSC/Telekom AG gegeben. Anrufe seitens der Uni an der FHL können über 
einen externen Anruf (300-) erfolgen; hier besteht eine Flatrate (Stand: 
16.07.12).



Wunschbox Dokumentation SoSe 2012 FH Lübeck

2012-06 Bestuhlung Atrium
Es wird die Bestuhlung im Atrium als für 
Erwachsene ungeeignet ist.

Der Kanzler berichtet, dass die Bestuhlung in anderen Gebäuden bereits 
ausgewechselt wurde. Im Atrium wird dieses auch geschehen, aber aus 
finanziellen Gründen ist es leider nicht zeitnah möglich (Stand: 03.07.12).

2012-06 Internetauftritt FH Lübeck
Es wird die Unübersichtlichkeit der 
Homepage für Studierende kritisiert.

Es ist der Hochschule bewusst, dass gerade die Nutzerfreundlichkeit zu 
optimieren ist und arbeitet daher gegenwärtig an einer Überarbeitung der 
Homepage. Ansprechpartner ist hier die Abteilung IV, Herr Grümmert (Stand: 
03.07.2012).

2012-06
Ausstellung 
Abschlussarbeiten Fb Bau

Es wird angefragt, ob die Dauer der 
Ausstellung auf den Tag der 
Graduiertenfeier ausgedehnt werden 
könne, um Gästen die Möglichkeit des 
Besuchs zu bieten.

Der Fb Bau teilt mit, dass die Ausstellung in diesem Jahr leider nur vom 02.-
12.07. laufen könne, da man an die Mietzeiträume der Bauzäune gebunden 
ist. Dieses ist der erste Durchlauf; in Zusammenarbeit mit den Studierenden ist 
aber eine Ausweitung der Ausstellung bis zur Graduiertenfeier zukünftig 
vorstellbar. (Stand: 18.06.12)

2012-05
Fb Bauwesen: Beschwerde 
Klausurbewertung

Es wird sich über eine 
Klausurbewertung beschwert.

Es erfolgte eine Rücksprache zwischen dem Präsidium und dem benannten 
Professor. Eine Ansprache und Klärung dieses Themas wird auch in den 
Feedbackgesprächen mit StudierendenvertreterInnen des Fb erfolgen (Stand: 
11.07.2012).

2012-05
Fb AN: Wahlpflichtfach 
Solartechnik

Das Fach wurde entgegen Ankündigung 
im SoSo11 im Folgejahr nicht 
angeboten, was besonders diejenigen 
traf, die wegen hoher 
Studierendenanzahl zurückgetreten 

Aufgrund unvorhersehbarer Randbedingungen konnte das Fach im SoSe 12 
leider nicht angeboten werden. Grundsätzlich werden auch nicht alle 
Wahlpflichtfächer in jedem Jahr angeboten. Dieser Fall ist jedoch sehr 
unglücklich gelaufen, da die Studierenden von einem Angebot im SoSe 12 
ausgehen mussten. Das Dekanat bittet hier um Entschuldigung. (Stand: 
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2012-05
Fb Bauwesen: 
Prüfungstermine im 
Internet

Es wird gebeten, die Prüfungstermine 
früher bekannt zu geben.

Der Dekan des Fb Bau meldet, dass dieses kurzfristig verbessert werden soll 
(Stand: 19.06.12).

2012-05
Fb Bau: Terminpläne im 
Internet

Es wird gebeten, analog zu den anderen 
Fb die Pläne früher/ langfristiger zu 
veröffentlichen.

Das Dekanat des Fb Bau wird sich um eine Verbesserung kümmern (Stand: 
19.06.12). Es wird berichtet: Sobald die Terminpläne vom Sekretariat und 
Prüfungsamt geklärt sind, werden diese online gestellt. Zusätzlich gibt es einen 
Semesterkalender (Stand: 25.06.2012).

2012-05
Fb Bauwesen. Beschwerde 
über zwei DozentInnen 
und deren Vorlesungen

Die Namen und die konkreten Inhalte 
liegen dem Dekanat Fb Bauwesen vor.

Der Dekan des Fb Bauwesen bedankt sich für diese Hinweise, die sehr ernst 
genommen werden. Zur weiteren Bearbeitung bittet das Dekanat um 
Einbringung des Themas in die nächsten Feedbackgespräche (Stand. 19.06.12).

2012-05
Verabschiedung 
AbsolventInnen

Es wird kritisiert, dass die Namen der 
AbsolventInnen nicht immer richtig 
ausgesprochen werden.

In der Dekanrunde am 11.06. wurde das Thema als Vorbereitung auf die 
Verabschiedung am 13. Juli besprochen. (Stand: 11.06.2012)
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2012-05
Bachelor Architektur: 
Praxisprojekt (s. auch 2012-
04)

Bezugnehmend auf den Eintrag vom 
April wurde noch einmal gebeten, 
entweder die cp zu reduzieren oder die 
Bewertung des Praktikums zu 
erweitern.

Der Fb Bauwesen, Prof. Heisel berichtet: Das Praxisprojekt im 4. Semester BA 
wird mit 15 CPs bewertet. Darin sind enthalten, die Teilnahme an einem 
Seminar mit Vortrag und die Arbeit in einem Büro mit gleichzeitiger 
Ausarbeitung des Praxisprojektes (Theoretische Arbeit). Das Praxisprojekt und 
der Vortrag werden nachher bewertet. Es gibt weder ein Praktikum noch 
einen Praxisbericht, sondern nur eine Bestätigung des Büros. Das Praxisprojekt 
stellt den Bezug zur Praxis her, ist aber kein Praktikum, da dann das Semester 
nicht als Theoriesemester gelten würde und das Studium nicht akkreditiert 
würde. Es bildet vielmehr die Grundlage für eine theoretische Ausarbeitung. 
Diese zugegeben komplizierte Konstruktion soll Praxis und Theorie 
zusammenführen.

Bei weiteren Fragen bitte bei Prof. Heisel melden.

2012-05 Studiengang Architektur
Es wird gebeten, im Studiengang 
Architektur jedes Semester ein 
Feedbacktreffen durchzuführen.

Der Dekan des Fb Bauwesen teilt mit, dass dieses bereits in jedem Semester 
stattfindet. Im WS 11/12 wurden jedoch von den Studierenden keine Punkte 
vorgetragen (Stand: 19.06.12).

2012-05 Master Architektur
Es wird kritisiert, dass die Notengebung 
nicht differenziert genug sei.

Der Dekan des Fb Bau bittet die Studierenden, dieses in die Gremien 
(Studienausschuss Architektur, Konvent) einzubringen (Stand: 15.06.2012).

2012-05
Online-Anmeldungen zu 
Prüfungen

Es wird auf die Notwendigkeit von 
Online-Anmeldungen hingewiesen.

Der Hochschule ist sich der Dringlichkeit bewusst. Die Arbeiten zur Einführung 
der Systeme laufen derzeit. Die Umsetzung ist als erstes für den Fb AN im 4. 
Quartal 2012 geplant. (Stand: 16.05.12)
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2012-05
Nachricht eines Schülers/ 
einer Schülerin

Es wird ein Schulproblem thematisiert.

Einträge in den Kummerkasten der FH können nur bearbeitet werden, wenn 
sie die eigene Hochschule betreffen.
Gerne kann die Person, von der die Meldung kam, aber die Links unserer 
Gleichstellungsbeauftragten nutzen: www.gleichstellung.fh-luebeck.de.

2012-04
Fb Bauwesen: 
Sprechstunden Prof.

Es wird kritisiert, dass die 
Sprechstunden der Prof. nicht 
transparent sind.

Der Fb meldet, dass die Sprechstunden zukünftig besser kommuniziert 
werden, u.a. über moodle (Stand: 08.05.12)

2012-04 Internetseiten des Fb Bau
Es wird gebeten, für eine Aktualisierung 
zu sorgen, z.B. bzgl. Exkursionen und 
der Abkürzungslisten.

Der Dekan des Fb Bauwesen meldet, dass dieses kurzfristig geschehen soll 
(Stand: 19.06.12). Die Aktualisierung der Abk. ist für Ende Juli angekündigt 
(Stand: 03.07.12). Der Fb meldet, dass der Punkt bzgl. Exkursionen geklärt 
wurde (Stand: 03.07.12).

2012-04
Verträge studentische 
Hilfskräfte

Es wird kritisiert, dass Verträge spät 
bearbeitet werden und die Bezahlung 
sehr zeitverzögert passiert.

Die Personalabteilung berichtet, dass Verzögerungen großteils VOR dem 
Eingang in der Personalabteilung stattfinden. Daher haben bereits erste 
Gespräche mit den Fb stattgefunden, es wird zeitnah weitere geben, um den 
Ablauf zu optimieren. (Stand: 15.05.12). Die Thematik wurde am 04.06.12 in 
der Dekanrunde besprochen, nachfolgend werden alle ProfessorInnen 
gebeten, ihre Anträge umgehend und vollständig zu bearbeiten und 
entsprechend weiterzuleiten. (Stand: 06.06.12)

2012-04
Fb Bau: Sprechstunden der 
Prof.

Es wird kritisiert, dass einige Prof. keine 
regelmäßigen Sprechstunden anbieten 
bzw. durchführen.

Dieses wird vom Dekanat überprüft (Stand: 19.06.12).

2012-04
Fb Bauwesen: 
Internationalität

Es wird angeregt, mehr Internationalität 
in den Fb zu bringen, u.a. mehr 
Vorlesungen auf Englisch.

Der Dekan nimmt diesen Wunsch positiv auf und bittet den Absender/ die 
Absenderin, dieses in die Gremien (Konvent) einzubringen. (Stand: 19.06.12)
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2012-04 Fb Bauwesen: Wahlfächer
Es wird angeregt, die Wahlfächer früher 
bekannt zu geben und die reduzierte 
Anzahl wieder zu erweitern.

Der Dekan des Fb teilt mit, dass an einer früheren Bekanntgabe gearbeitet 
wird. Dieses Semester kam es leider krankheitsbedingt zu Verzögerungen. Die 
Bekanntmachungen werden weite rüber moodle und Homepage bekannt 
gegeben. Allerdings wird sich wegen Deputatskürzungen das Angebot an 
Wahlfächern leider weiter reduzieren (Stand: 19.06.12/ 02.07.12).

2012-04 Fb Bauwesen: WCs
Es wird der Zustand der Damentoiletten 
bemängelt.

Der Fb hat reagiert und appelliert über Aushänge mit lustigen Belehrungen 
und Sprüchen an alle Nutzerinnen, die Räume ordentlich zu hinterlassen. 
(Stand: 08.05.2012)

2012-04
Fb Bauwesen: 
Wahlpflichtfächer

Es wird angeregt, mehr künstlerische 
Wahlpflichtfächer anzubieten.

Das Dekanat wurde informiert. In diesem SoSe wurde "Freihandzeichnen" neu 
eingeführt. Bei weiteren speziellen Wünschen werden die Studierenden 
gebeten, sich direkt an das Dekanat Bauwesen zu wenden. (Stand: 08.05.12)

2012-04
Bachelor Architektur: 
Praktikumsbericht

Es wird kritisiert, dass es für den 
Praktikumsbericht sehr viele CP gibt.

Der Fb berichtet, dass die CP für den Bericht UND das Praktikum zusammen 
vergeben werden und dieses auch so akkreditiert wurde. Der 
Prüfungsvorsitzende Prof. Strähle wurde aber über diese Rückmeldung 
informiert. (Stand: 08.05.2012)

2012-04
Fb Bauwesen: 
Vorlesungsräume

Für den Raum 14-2.15 wurde ein 
ungünstiges Raumbelegungskonzept 
gewählt, zudem sind die Sitzbänke für 
längeres Sitzen unbequem.

Der Fb hat Frau Zaborowski informiert. Frau Stille wird in Zukunft zusammen 
mit ihr das Raummanagement verwalten.Die Räumlichkeiten des Fb werden in 
Kürze modernisiert. (Stand: 08.05.12).

2012-04
Fb Bauwesen: Tafeln im 
Eingangsbereich

Es wurde vom Missbrauch dieser Tafeln 
berichtet.

Die Hausmeister wurden hierüber informiert, mittlerweile liegen an allen 
Stellen Schwämme bereit, um unpassende Texte sofort entfernen zu können. 
(Stand: 08.05.12)
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2012-04 PC-Raum Fb Bauwesen

Es wird angeregt, den Raum in 
erweiterter Form den Studierenden 
außerhalb von LV zur Verfügung zu 
stellen und weitere Programme zu 
installieren.

Der Fb Bau hat ein weiteres Programm installiert und einen 
Raumnutzungsplan erstellt. Dieser wird wöchentlich bei moodle 
veröffentlicht. (Stand: 08.05.2012).

2012-04 Beschallungsanlage in AM3

Es wird berichtet, dass das mobile 
Mikrophon in AM3 Aussetzer hätte, die 
mit einem Batteriewechsel nicht zu 
beheben seien.

Die Nachricht wurde zuständigkeitshalber an de Techniker der Uni, Herrn 
Baxevanis und Herrn Köhler, weitergeleitet. (Stand: 26.04.12).

Herr Baxevanis hat eine Prüfung der Mikrofonanlage vorgenommen, konnte 
aber keine Auffälligkeiten feststellen. Er bittet bei erneuten Problemen, ihn 
oder Herrn Köhler an der Uni unter 4199 anzurufen (Stand: 27.04.12).

2012-04 Datenschutz

Es wird kritisiert, dass Leistungen 
verknüpft mit Namen ausgehängt 
worden wären und Gespräche mit Prof. 
teilweise in einem nicht geschützten 
Raum stattfänden.

Leistungen dürfen generell niemals gekoppelt mit Namen veröffentlicht 
werden. Das Präsidium entschuldigt sich im Namen der Hochschule für 
eventuelle Fehler.

Alle Dekanate wurden diesbezüglich und in Punkto ProfessorInnen-Gespräche 
angeschrieben mit der Bitte, sensibel mit den Themen umzugehen, damit der 
Datenschutz komplett gewahrt bleibt. (Stand: 08.05.12)

2012-04 Arbeitsplätze Geb. 2
Es wird die Ausstattung der Tische und 
Stühle im Geb. 2 kritisiert (sehr klein).

Leider hat die FHL keinen Einfluss auf die Auswahl der Tische und Stühle, da 
dieses durch die Gebäude Management Schleswig-Holstein AöR geregelt wird. 
Dort können gerne Verbesserungsvorschläge eingereicht werden: 
mail@gmsh.de. (Stand: 08.05.12).

2012-04
Fb Bau: Garderoben, 
Schließfächer

Es wird die geringe Anzahl an 
Garderoben und Schließfächern 
bemängelt.

Der Kanzler teilt mit, dass es erst nach dem anstehenden Umbau zu 
Erweiterungen kommen wird. (Stand: 27.04.12
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2012-04 Hochschulbibliothek (ZHB)
Es wird bemängelt, dass der Bestand 
neben den Lehrbüchern im Bereich 
Bauwesen veraltet seien.

Vor kurzem hat sich eine Arbeitsgruppe gebildet, die die Verbesserung der 
ZHB zum Ziel hat. Es wird in diesem Rahmen auch eine Studierendenumfrage 
geben.

Für den Fb Bau ist Prof. Offermann Bibliotheksbeauftragter. Er bittet die 
Studierenden, ihm konkrete Defizite zu melden. (Stand: 25.04.2012).

2012-03 Preisvergaben

Es wird kritisiert, dass der Studiengang 
Bauingenieurwesen neben dem 
Studiengang Architektur bei 
Förderungen/ Preisen, z.B. 
Deutschlandstipendium, vernachlässigt 
wird.

Insgesamt hat der Fb Bau durch den Schütt-Preis mehr Chancen als andere Fb, 
Preise zu erhalten. Die Deutschlandstipendien werden zweckgebunden 
vergeben, die Studiengänge werden durch die beteiligten Firmen bestimmt.

Der Kummerkasteneintrag wurde aber auch dem Dekanat des Fb Bau zur 
weiteren Prüfung weitergereicht. (Stand: 04.04.2012).
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